
 
 

 

ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL 
 
 
 
 
 

              En Temuco, a 25 de Febrero de 2011, siendo las 15:40 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida por 
el Alcalde Sr. MIGUEL BECKER ALVEAR, con la presencia del Secretario 
Municipal (S), don DENNIS SEARLE VASQUEZ, en su calidad de Ministro 
de Fe en las actuaciones municipales.  
 
ASISTENCIA    
SR. EDUARDO ABDALA A.    
SR. JUAN ACEITON V.                                  
SR. PEDRO DURAN S. 
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V. 
SRTA. ROMINA TUMA Z. 
SR. HUGO VIDAL M.  
SR. SERGIO ZUÑIGA I. 
 
T A B L A  
1.- ACTA ANTERIOR 
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS      

- INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA   PUBLICA  
7.- VARIOS 
 
1.- ACTA ANTERIOR 
   Se aprueban Actas de Sesiones Ordinarias de fechas 01 
y 22 de Febrero de 2011, sin observaciones. 
 
2.- CORRESPONDENCIA 
   No hay 
 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
   No hay 
 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
   No hay 
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5.- MATERIAS NUEVAS 
-INFORME DE COMISONES 
COMISION EDUCACION  
 El día Lunes 21 de Febrero de 2011, siendo las 10:45  
hrs. se reúne la Comisión Educación, con la asistencia de los Concejales 
Sra. Genoveva Sepúlveda, Sres. Eduardo Abdala, y Sergio Zúñiga, que la 
preside en calidad de Subrogante.  
 

 Participan de la reunión el Administrador Municipal (S), 
don Carlos Millar; el Director de los Servicios Incorporados, don Henry 
Ferrada; el Director de Educación, don Hugo Hernández y los funcionarios  
Sres. Cristian Atala  y Sra. Andrea Weitzel de Educación. 
 
 La reunión tuvo por finalidad analizar el FAGEM 2011. 
 
 El Director de Educación, don Hugo Hernández señala 
primeramente que el FAGEM de este año ha sufrido varias modificaciones, 
entre las que sobresale que este Reglamento elimino la posibilidad de 
hacer indemnizaciones con cargo al FAGEM, pero sÍ introdujo que se 
puede utilizar un porcentaje en Mejoras a la Infraestructura para resolver 
situaciones pendientes de reconocimiento oficial.   Varias situaciones  se 
han ido resolviendo a través de Proyectos PMU pero persiste la situación  
la Escuela Los Avellanos; a efectos  de resolver  el problema de 
reconocimiento oficial de esta Escuela, se propone la suma de M$ 89.000.- 
para afrontar la 2° etapa de la adecuación de la infraestructura que 
contemplar temas normativos como es el acceso de Discapacitados, 
agregar otro ascensor, comunicar dos alas de la Escuela, realizar ingreso 
segregado de Transición 1 y 2, y cambiar todas las puertas en su 
orientación hacia el pasillo. 
               La 2° línea es fortalecer las competencias y capacidades 
del Recurso Humano de los Establecimientos Educacionales y 
Departamento de Educación Municipal, genéricamente así se llama, pero 
esta línea incorpora recursos tecnológicos: son M$ 79.713.-, que se 
desglosan el M$ 17.787.- para Programas de Capacitación y M$ 55.500.- 
para compra de Software, que se desglosa en M$ 15.000.- para 
Confección de Horario de Clases, M$ 25.500.- para un Software de 
Recursos Humanos, M$ 15.000.- para el Control de Horario Biométrico, 
que permitirá ampliar este control a otros Colegios y M$ 6.426.- para el 
Mantenimiento de Servidores, ya que en todos los Colegios hay Páginas 
Web y se requiere que hayan servidores funcionando.   
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 El Director de Educación, don Hugo Hernández informa 
que la 3° línea es la Mejora de las Competencias de Alumnos para que 
alcancen mejores niveles de aprendizaje, como es con el PROENTA que 
son M$ 24.000.-, y M$ 27.000.- para los Pre-universitarios, que son dos, el 
primero con el Pedro de Valdivia, producto de una licitación, el cual dio 
muy buenos resultados, con 60 alumnos y el otro con la Universidad de la 
Frontera, con 120 alumnos, y la forma de seleccionar a los alumnos es por 
las notas, cada Colegio elige a los mejores. 
 
 Por último señala, que la línea de Gestión de Recursos 
para superar deudas derivadas de situaciones pendientes con Docentes, 
se propone al Concejo Municipal aprobar el uso de 5100 millones de pesos 
para ir resolviendo Deudas de Perfeccionamiento. 
 
 La Concejala Sra. SEPULVEDA consulta el valor 
estimativo de la Deuda de Perfeccionamiento. 
 
 El Director de Educación le señala un valor estimativo, 
hasta esta fecha, de alrededor de 800 millones de pesos. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA consulta por la Deuda de 
Perfeccionamiento, hasta que año está reconocida. 
 
 El Director de Educación le informa que está reconocida 
la deuda hasta el año 2007 y que estos 100 millones de pesos son para 
cancelar Deuda reconocida. 
 
 El Director de los Servicios Incorporados a la Gestión, 
señala que el año pasado de cancelaron 50 millones de pesos, quedando 
un saldo del Fagem del año pasado, de alrededor de 40 millones de 
pesos, están a la espera de la respuesta definitiva de parte del Ministerio, 
en caso de ser positiva la respuesta, se estaría pagando este año 
alrededor de 140 millones de pesos. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA solicita formalmente evaluar el 
FAGEM 2010 desde el punto de vista de gasto efectivo y de los resultados.  
Además, que tiene la impresión que el Reglamento Operativo del FAGEM 
2011 en que los Municipios no pudieran ocupar recursos del Fagem si 
tuvieran todavía espacio para endeudarse. 
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 Además, agrega que una información entregada por el 
Ministerio de Educación, en donde señalan que ellos iban a colocar los 
recursos de la totalidad de la deuda. 
 
 El Director de Educación le señala que lo que planteaba 
el Sr. Seremi era el alcance de la Nueva Ley para el Estatuto Docente, en 
donde se ha creado un fondo de total cargo al Ministerio de Educación 
para pagar indemnizaciones Docentes, nunca para los Asistentes de la 
Educación, ellos quedaron fuera de esta Ley.  Agrega que ese fondo se va 
a constituir por 3 partidas:  
 
1° Cantidad de Alumnos que tenga la Comuna, 
2° Cantidad de Alumnos Prioritarios que tenga cada una de estas  
Comunas y 
3° El Indicador de Vulnerabilidad Comunal comparado 
 
 Lo anterior va a generar cierta cantidad de recursos, esto 
es la Ley Articulada de los 20 millones, si tiene 44 hrs. con distintas 
antigüedades, llegará a un tope máximo de indemnización de 20 millones.  
Además la Ley Nueva es muy clara y la hace absolutamente incompatible 
con cualquier otro tipo de indemnización, por lo tanto deja fuera la 
posibilidad de las demandas que ha habido tanto por la aplicación de la 
Ley N° 20.159 y como por las indemnizaciones que han ocurrido. 
 
 Señala que las personas que jubilen, Docentes, ahora 
sólo les corresponde lo que dice el Artículo N° 2 Transitorio, que es 
cuando las personas estuvieron entre el año 81 y 91 con el Código del 
Trabajo, con un máximo de 10 meses de la última renta, estos dineros son 
cargos a este monto, lo que ha dicho el Ministerio, si falta plata se solicite 
Anticipo de Subvención, pero en estos momentos no se sabe si falta o no 
porque no se sabe el monto asignado a Temuco. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA consulta las razones de que el 
Proenta este en forma parcializada en 4 pagos y debiera ser en 2 pagos, 
señalándole el Sr. Hernández que podría ser en dos cuotas. 
 
            El Presidente de la Comisión, el Concejal Sr. ZUÑIGA  
consulta por la Campaña de Captación de Matricula del año pasado, sobre 
si fue financiada con recursos del Fagem, y hasta cuando hay Matriculas, 
señalándole el  Director de Educación que si fue financiada con fondos del 
Fagem y la Campaña de Captación de Matricula es hasta el mes de Abril 
de este año. 
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 El Sr. Hernández le señala que por el PADEM hay 
proyectado una cantidad de 17.700 alumnos con matricula y hoy solo 
estarían faltando para completar esta meta 800 alumnos y eso 
porcentualmente es mejor que años anteriores y se prevee que en el Mes 
de Abril debería alcanzarse la meta. 

 
 Habiéndose cumplido el proceso de exposición, análisis y 
aclaración de todas las consultas planteadas en la reunión, la Comisión 
Educación recomienda la aprobación formal de la Propuesta del Fondo 
de Apoyo al Mejoramiento de la Gestión Municipal en Educación 
2011, con las indicaciones y observaciones que da cuenta esta Acta. 
 
 La reunión concluye a las 11:10 hrs. 
 
 El Concejal Sr. ABDALA le agradece al Director de 
Educación que le haya aclarado algunas dudas que le habían quedado de 
la reunión de Comisión.  Señala que si bien es cierto que tiene visiones 
distintas con respecto al procedimiento del pago de indemnizaciones a los 
profesores, no obstante, de acuerdo a la explicación que le entrego el 
Director Municipal, en donde todavía tiene espacio para solicitar anticipo 
de subvención. 
 
 En Segundo lugar señala que le parece muy importante 
que la Administración haya tomado la decisión de colocar estos 100 
millones de pesos para cancelar deudas de Perfeccionamiento.  La duda 
que él tenía era si esto implicaba reconocer nueva deuda, pero sus dudas 
ya fueron aclaradas. 
 En Tercer lugar señala que la Asociación de Municipios 
Regional Araucania propuso que los Municipios puedan disponer de un 
porcentaje de recursos del FAGEM para efectos de crear una Unidad 
Técnica de Diseño para nuevos proyectos, con cobertura de Pre-Kinder y 
Kinder Municipal, pero se le informo que el Municipio tiene alrededor de 12 
proyecto que están a la espera de parte del Ministerio. 
 
 Con las observaciones señaladas, se aprueba por 
unanimidad la Propuesta del Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la 
Gestión Municipal en Educación 2011. 
 
COMISION FINANZAS 

 El día Lunes 21 de Febrero de 2011, siendo las 11:15  
hrs.  se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de los 
Concejales Sres. Eduardo Abdala; Juan Aceitón; Hugo Vidal; Sergio 
Zúñiga y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta. 
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  Participan de la reunión el Administrador Municipal 

(S),don Carlos Millar; el Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes; el 
Director de Control, don Octavio Concha; el Director de Adm. y Finanzas 
(S), don Osvaldo Jara; el Director de los Servicios Incorporados, don 
Henry Ferrada; el Director de Educación, don Hugo Hernández; el Director 
de Planificación, don Pablo Sánchez; el Director de Aseo y Ornato, don 
Juan Carlos Bahamondes; el Director de Dideco, don Rolando Mancilla; el 
Gerente de los Recintos Deportivos, don Claudio Valdivia y los 
funcionarios don Patricio Matus de Salud y don Cristian Atala, de 
Educación. 
   En la reunión de trabajo se analizan las siguientes 
materias: 
 
1.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIA 
 
PROPUESTA N° 01, DE SALUD, POR M$ 296.249.- 
   Hace la presentación de las siguientes Modificaciones 
Presupuestarias,  el Director de los Servicios Incorporados a la Gestión, 
don Henry Ferrada. 
 

- Determinación del Saldo Inicial de Caja del Presupuesto del Área 
Salud año 2011, por incorporación de fondos propios efectivos y 
deuda al 31.12.2010. 
           El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 

siguiente: 
 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 01/2011 

     EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)      AUMENTO DISM. 

A.   AUMENTO 296.249   

115.15 
 

Saldo Inicial de caja-Fondos propios    262.193 
 

115.05 .03 
Transferencias Ctes. A.  Primaria Ley 
19.378 Percá      34.056 

 

  
DISMINUCION 

  

  
Variación Neta Ingresos 296.249 

 EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$) 

  
296.249 

 C. 
 

AUMENTO     
 21 

 
Gastos en Personal  186 

 22 
 

Bienes y Servicios de Consumo 277.861 
 29 

 
Adquisición Activos No Financieros  18.202 

 29.04 
 

Mobiliario y otros 119 
 29.05 

 
Máquinas y Equipos 62 

 29.06 
 

Equipos Informáticos  83 
  29.07 

 
Programas Informáticos 17.938      
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D.   DISMINUCION 
 

  

   
  

 

  
Variación neta Ppto. Gastos 296.249 

 
        Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 

unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 2, SALUD, POR M$ 358.596.- 

- Determinación del Saldo Inicial de Caja del Presupuesto del Área 
Salud año 2011, por incorporación de fondos externos efectivos al 
31.12.2010 y fondos externos por percibir correspondientes a 
Convenios del año 2010. 

   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 02/2011 

     PRESUPUESTO SALUD 

     EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)     AUMENTO DISMINUCION 

A.   AUMENTO 358.596   

115.15   
Saldo inicial de caja - Fondos 
Externos 306.596   

115.05 .006 
Aportes Afectados Convenios 
SSAS. 52.000   

    Variación Neta Ingresos 358.596   

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)     358.596 0 

C.   AUMENTO     

22   
BIENES Y SERVICIOS DE 
CONSUMO 338.111   

22.12   
OTROS GASTOS EN BS. Y SS. 
CONSUMO 338.111   

22.12.999.   
Programas Complementarios 
Salud 338.111   

29   Adquisición Activos No Financieros 20.485   

29.03   Vehículos 485   

29.05 .999 
Máquinas y equipos - Otras 
(Convenio equipos 20.000   

    Sala UAPO P.Nuevo)     

          

    Variación neta Ppto. Gastos 358.596   

 

   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 2, CEMENTERIO, POR M$ 10.718.- 

- Determinación del Saldo Inicial de Caja del Presupuesto del área 
Cementerio Municipal año 2011, por incorporación de fondos propios 
efectivos al 31.12.2010. 

 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 02/2011   

PRESUPUESTO CEMENTERIO   

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$) AUMENTO DISMINUCION 

A.  AUMENTO 10.718  

115.15  Saldo inicial de caja - Fondos Propios 10.718  

     

     

  Variación Neta Ingresos 10.718  

EN PRESUPUESTO DE GASTOS (M$) 10.718 0 

C.  AUMENTO   

21  Gastos en Personal 0  

22  Bienes y Servicios de Consumo 7.475  

29  Adquisición Activos No Financieros 3.243  

29.04  Mobiliario y otros 3.183  

29.05  Máquinas y Equipos 60  

     

  Variación neta Ppto. Gastos 10.718  

 
        Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 3, EDUCACION, POR M$ 1.745.705.- 
    Hace la presentación el Sr. Cristian Atala, Jefe 
Gestión de Administración y Finanzas del área Educación. 
 

- Ajustar presupuestariamente la determinación del Saldo Inicial de 
Caja del área Educación para el año 2011. 

- Determinación de Saldo Inicial de Caja, fondos externos de 
Educación Municipal año 2011. 
   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 3/ 2011     

EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)       1.745.705 

A.   AUMENTO 1.745.705   

15   Saldo Inicial de caja   395.777 

15   
Saldo inicial de Caja 
(Terceros)   1.349.928 

          

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$)       1.745.705 

C.   AUMENTO 1.745.705   

21.00   Gastos en Personal   69.201 

21.03   Otras Remuneraciones   70.000 

21.01   Alimentos y Bebidas   37.705 

22.02   
Textiles, Vestuarios y 
Calzados   27.363 

22.04   
Materiales de Uso o 
Consumo Corrientes   10.535 

22.05   Servicios Básicos   11.137 

22.06   
Mantenimiento y 
Reparaciones   177.973 
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22.07   Publicidad y Difusión   25.081 

22.08   Servicios Generales   5.723 

22.09   Arriendos   6.047 

22.10   
Servicios Financieros y de 
Seguros   230 

22.11   
Servicios Técnicos y 
Profesionales   20.000 

22.12   
Otros Gastos de Bienes y 
Serv. De Consumo   1.284.710 

 
   El Concejal Sr. VIDAL solicita información respecto de la 
Modificación Presupuestaria de Salud, referente a lo obligado y lo 
devengado de los recursos SEP y los Programas Ministeriales. 
 
   La Presidenta de la Comisión, Sra. SEPULVEDA señala 
que ninguna Modificación Presupuestaria presentada hasta el momento, 
ha sido votada, dejando esa moción para mañana en la Sesión del 
Concejo Municipal a la espera de la información requerida por algunos 
Concejales presentes en la reunión. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 
PROPUESTA N° 05, MUNICIPAL POR M$ 121.479.- 
   Hace la presentación el Administrador Municipal (S), don 
Carlos Millar. 
 

- Programa de Alarmas Comunitarias, de la Dirección de Seguridad 
Pública, para implementación de equipamiento a entregar a la 
Comunidad.       M$ 11.000.- 
 

- Reconocimiento de Ingresos por PMU para reparación Gimnasio 
Amanecer        M$  49.909.- 
 

- Suplementación centro de costos Servicios Generales Municipales, 
para proceder a la demolición del inmueble catastrado post 
terremoto.        M$    9.000.- 

  

- Gastos de Fotocopias no contempladas en el Presupuesto 2011, 
Programa Omil       M$   2.000.- 

 
- Para contratar servicios para Mejoramiento de Canchas de Fútbol en 

distintos barrios de la Comuna, solicitada por la Gerencia de 
Recintos Deportivos                 M$  
39.550.- 

 
- Para proceder a contratar servicios de traslados para los Programas 

de la Dirección de Desarrollo de Comunitario.  M$  10.020.- 
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   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 

 

MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 05/2011 

     EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)         

A.   AUMENTO 49.909   

13.03.002.001 
 

PMU Reparación Gimnasio 
Amanecer   49.909 

     EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$) 

  
  

 C. 
 

AUMENTO   121.479 

24.01.999.009 12.10.04 
Transferencia programas y 
actividades   11.000 

31.02.004 11.05.03 
Reparación Gimnasio 
Amanecer   49.909 

22.08.999 12.07.02 Otros servicios generales   9.000 

22.12.999.001 14.15.01 Fotocopias   2.000 

31.02.04 11.05.03 Obras Civiles sin distribuir   39.550 

22.08.007.005 14.14.03 Pasajes, fletes y bodegas   5.040 

 22.08.007.005 14.11.01 Pasajes, Fletes y bodegas 
 

    4.980 

D.   DISMINUCION 71.570   

22.08.999.009 12.10.04 Otros servicios generales   11.000 

31.02.004 11.05.03 Obras Civiles sin distribuir   9.000 

22.05.001.002 14.17.03 Energía eléctrica   2.000 

22.04.999 15.02.01 Otros Materiales   39.550 

 22.09.003.002 14.14.03 Arriendo de vehículos   5.040 

22.09.003.002 14.11.01 Arriendo de vehículos 
 

4.980 

 
   El Concejal Sr. VIDAL consulta por el ítem “Otros 
Servicios Generales” por M$ 9.000.- para reparar inmueble. 
 
   El Sr. Millar le indica que es para proceder a la demolición 
de inmueble catastrado post terremoto, terreno particular, el cual fue 
Decretado con orden de demolición. 
 
   El Director de Aseo y Ornato indica que dicha estructura 
se encuentra ubicada en calle Portales casi esq. Matta, la cual se 
encuentra con serio peligro de caer. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON consulta si no existe alguna 
manera de obligar a los dueños de esta propiedad a realizar dicha 
demolición. 
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   El Director Jurídico le informa que dichos dueños están 
viviendo en un asilo, en donde no existe mayor interés en realizar dicha 
operación.  Agrega el Sr. Millar que se han tratado de hacer las gestiones 
desde hace 1 año sin resultados. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL consulta si en algún momento 
estos recursos serán recuperados, ya que la Ley de Demoliciones indica 
que en caso de ser bienes privados, el Municipio puede ejecutarlas cuando 
existe una situación de riesgo evidente pero tiene que recurrir en contra de 
este particular. 
   El Director Jurídico le señala que evaluaron la situación 
en una reunión de Directores y se acordó que una vez que se pudiera 
demoler, ya que es un tema de peligrosidad, que inclusive un Tribunal 
podría obligarlos a demoler, se realizará una medida precautoria respecto 
del mismo inmueble, con eso iniciar un juicio, para poder ubicarlos y 
notificarlos y realizar todo el procedimiento pero tener precautoriado el 
inmueble respecto de esa plata, en caso de querer vender o algo, deberán 
cancelar primeramente al Municipio.  
 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta si hubiera la posibilidad 
de demoler el ex Supermercado La Reina con la misma alternativa 
anterior. 
   El Director Jurídico le informa que el mecanismo está 
pero no existe ninguna forma de recuperar la inversión, ya que existe una 
quiebra y los bienes y terreno están precautoriados en relación a unas 
obligaciones pendientes, sobre todo laboral.  Agrega que si un particular 
hace la denuncia de obra ruinosa, que es una acción que esta 
contemplada en el Código de Procedimiento Civil, podría obligar al 
Municipio a demoler. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON consulta por el ítem presentado 
por Dideco que dice en relación a contratar Servicio de Traslado por el 
Programa Omil. 
   El Sr. Millar le informa que normalmente existe un furgón 
asignado para el traslado de 2 dependencias y si se considera como 
arriendo de vehículos sale un 19% más caro que si se realiza como 
traslado de pasajeros, es más bien un tecnicismo tributario, ya que el 
transporte de pasajeros no paga IVA. 
      Con las observaciones señaladas, se propone la 
aprobación formal de esta Modificación Presupuestaria. 
 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
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PROPUESTA N° 06, MUNICIPAL, POR M$ 1.504.451.- 
                 La propuesta tiene por finalidad Reconocer Saldo Inicial 
de Caja 2011. 
 

- Proyecto Canchas de Tejos      M$ 130.000 
- Proyecto Casa del Adulto Mayor     M$ 200.000 
- Construcción de Veredas      M$ 100.000 
- Compra Terreno Centro Comercial Temuco   M$ 650.000 
- Diseño Parque Labranza      M$   60.000 
- Proyecto 24 Horas Deportivos     M$ 100.000 
- Areas Verdes y paisajismo Cementerio Parque  M$   31.000 
- Diseño Paseo Bulnes       M$   53.451 
- Compromiso aporte 6% “Plaza Civica el Hoyón”  M$   28.343 
- Compromiso aporte 6% “Construcción 

paseo Hoschtetter        M$   18.292 
- Bono retención médica      M$   80.000 
- Diseño recuperación Mercado Municipal   M$   25.000 
- Construcción cierre perimetral Consultorio Villa Alegre M$   11.365 
- Compra Contenedores Feria Pinto    M$   17.000 

  

   El detalle de la Modificación Presupuestaria es el 
siguiente: 
 

EN PRESUPUESTO 
DE INGRESOS (M$)       

A.   AUMENTO 1.504.451 

15 
 

Saldo Inicial de Caja 1.504.451 

EN PRESUPUESTO 
DE GASTOS (M$) 

  
  

C. 
 

AUMENTO  1.504.451 

31.02.004 11.05.03 Proyecto Canchas de Tejos 130.000 

31.02.004 11.05.03 
Proyecto Casa del Adulto 
Mayor 200.000 

31.02.004 11.05.03 Construcción de Veredas 100.000 

31.02.004 11.05.03 
Compra terreno Centro 
Comercial Temuco 650.000 

31.01.004 11.05.03 Diseño Parque Labranza 60.000 

31.02.004 11.05.03 Proyecto 24 horas Deportivas 100.000 

 31.02.004 11.05.03 
Areas verdes y paisajismo 
Cementerio Parque 31.000 

31.02.004 11.05.03 Diseño Paseo Bulnes 53.451 

31.02.004 11.05.03 
Compromiso aporte 6% 
“Plaza Cívica el Hoyón” 28.343 

31.02.004 11.05.03 

Compromiso aporte 6% 
“Construcción paseo 
Hoschtetter” 18.292 
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24.03.101.002 
 

Bono retención médica 80.000 

31.01.004 11.05.03 
Diseño recuperación Mercado 
Municipal 25.000 

31.02.004 11.05.03 
Construcción cierre perimetral 
Consultorio Villa Alegre 11.365 

31.02.004 11.05.03 
Compra Contenedores Feria 
Pinto 17.000 

 

   El Director de Planificación, don Pablo Sánchez da a 
conocer el proyecto que se esta desarrollando en el Estadio pueblo Nuevo, 
correspondiente a Canchas de Rayuela Techadas, lo que se trabajó con 
los Dirigentes de la Asociación correspondiente. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA hace presente que ha 
planteado con anterioridad la necesidad de considerar en dicho estadio un 
espacio para desarrollar por parte de las Mujeres del sector actividades 
como Gimnasia, y Tai –Chi por ejemplo, situación que aún se encuentra 
pendiente. 
   El Concejal Sr. VIDAL plantea que por la importancia de 
algunos proyectos se solicite mayor información respecto a los proyectos 
de Cancha Tejos, Proyecto Casa Adulto Mayor, el proyecto Construcción 
de Veredas, la compra de un terreno un Centro Comercial en Temuco, y el 
proyecto 24 Horas Deportivo. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA solicita también dejar pendiente 
para mayores antecedentes el Diseño de Paseo Bulnes. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON señala que en el Estadio existe 
espacio de manera que se podría complementar el Complejo Deportivo 
con Gimnasio y Salas. 
 
   El Director de Planificación, don Pablo Sánchez informa 
que la evaluación técnica señalaba que no existía un espacio para 
construir un Gimnasio que era la idea original, por lo tanto se busca la 
ubicación para entregar esta solución definitiva. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON presenta su molestia porque en 
una invitación de un grupo 50  Rayueleros, el Sr. ALCALDE sólo agradeció 
a los Concejales Duran y Salinas la creación de esos proyectos y no se 
reconoció el interés de todos los Concejales en ellos. 
 
   El Director de Planificación, don Pablo Sánchez 
manifiesta que los proyectos solo se encuentran en etapa de diseño y a los 
Dirigentes solo se les informo respecto a que posteriormente debían ser 
aprobados por el Concejo Municipal. 
   
   El Concejal Sr. VIDAL manifiesta la importancia que los 
proyectos sean consensuados con los Dirigentes Vecinales en ello el 
Concejo puede colaborar y por tanto es necesario analizar  los Proyectos 
más relevantes con mayores antecedentes. 
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   El Director de Planificación, manifiesta que su Dirección 
debe Programar las iniciativas de inversión por ello esta idea inicial de 
distribuir los recursos. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita que se considere 
las inquietudes que como Concejales han presentado. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA considera que las iniciativas son 
relevantes para la ciudad y por esa razón solicita revisarlas 
detenidamente. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA considera que falta 
información respecto a la ubicación y forma de ejecución de los proyectos. 
 
   El Director de Planificación plantea que en general los 
proyectos se presentan en una etapa de Diseño, debiendo definir los 
estudios su Ubicación y forma de ejecución definitiva. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA plantea aprobar los 
Proyectos en que existe consenso del Concejo y revisar las otras 
iniciativas con mayores antecedentes por parte de Planificación.  
 
                Por lo tanto existe acuerdo en aprobar lo siguiente: 
 

- Transferencia a Salud por un Bono de Retención de Médicos por M$ 
84.000.-, Simultáneamente se aprueba la Modificación N° 3/2011  del 
área Salud que incorpora estos recursos en dicha área.  

- Se aprueba la compra de Contendores Feria Pinto, el Diseño Parque 
Labranza, el Diseño Recuperación del Mercado Municipal, 
Construcción Cierre Perimetral Villa Alegre, área verde y paisajismo 
del Cementerio Parque, Construcción Paseo Hoschtetter, Población 
Lanin; y Construcción Plaza Cívica El Hoyón de Lanin, estos dos 
últimos correspondientes al aporte del 6% Municipal.  En este mismo 
acto, se aprueba el compromiso de mantención de estos dos últimos 
proyectos. 

 
En   estos    términos    se    propone  la aprobación de  la    

Modificación Presupuestaria N° 6, quedando pendiente Obras Civiles Sin 
Distribuir, por un monto de M$ 1.229.451.- que serán resueltos en función 
de la información que proporcionará la Dirección de Planificación. 
 
   Por lo tanto, el detalle de esta Modificación es el 
siguiente: 
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MODIFICACION PRESUPUESTARIA N° 06/2011  

     

EN PRESUPUESTO DE INGRESOS (M$)  1.504.451 

A.  AUMENTO 1.504.451  

15 00  Saldo Inicial de 
Caja 

 1.504.451 

     

EN PRESUPUESTO DE 
GASTOS (M$) 

  1.504.451 

C.  AUMENTO 1.504.451  

24.03,101,002 12.15.01 Transf. a Salud-Bono Retención de médicos 84.000 

29.99 11.05.01 Otros Activos - Contenedores Feria Pinto 17.000 

31.01.002 11.05.02 Diseño Parque Labranza 60.000 

31.01.002 11.05.02 Diseño Recuperación Mercado Municipal 25.000 

31.02.004 11.05.03 Construc. Cierre Perimetral Consultorio Vialla 
Alegre 

11.365 

31.02.004 11.05.03 Area Verde y Paisajismo Cementerio Parque 31.000 

33.03.001.003 11.02.04 Rehabil. Espacios Públicos Plaza Cívica El Hoyón  
6% 

28.343 

33.03.001.003 11.02.04 Rehabil. Espacios Públicos Const. Paseo 
Hoschtteter  6% 

18.292 

31.02.004.999 11.05.03 Obras Civiles Saldo Sin Distribuir 1.229.451 

 

   Analizada en Comisión, no hay observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal. 
 

   El Sr. ALCALDE señala que se deja como reconocido  
Saldo Sin Distribuir por M$ 1.229.451.- y se aprueba lo mencionado por la 
Pdta. de la Comisión Finanzas en la Modificación Presupuestaria N° 
06/2011. 
   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad. 
 

2.- SUBVENCIONES 
   Hace la presentación el Administrador Municipal (S), don 
Carlos Millar. 
   Presenta una solIcitud de Apoyo vía Subvención para el 
Club Deportivo “Action Team Triathlon” para financiar parte del traslado de 
uno de los atletas a un Campeonato Sudamericano a realizarse en 
Ecuador.  La propuesta es por $ 500.000.-  
   Analizado el tema, se aprueba condicionado a que el 
Deportista corresponda efectivamente a los registros del Club de nuestra 
ciudad. 
 
   El Sr. Millar informa que dicho Campeonato ya se realizo, 
por lo tanto,  se retira la petición de Subvención. 
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3.- PATENTE DE ALCOHOLES 
   Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas (S), 
don Osvaldo Jara. 
 

- Ficha N° 3 que solicita pre-aprobación de solicitud de Patente de 
Cabaret, presentado por la Sra. Brenda Yohanny Stone Oporto, 
con domicilio comercial propuesto en calle O’higgins N° 171-A. 

                 Analizada la solicitud, se solicita postergar su aprobación 
hasta disponer de mayores antecedentes. 
 
   El Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra 
señala que para verificar algunos antecedentes, se posterga su análisis 
hasta la próxima reunión de Comisión Finanzas. 
 
3.- TRANSACCION EXTRAJUDICIAL 
   Hace la presentación, el Director Jurídico, don Juan de 
Dios Fuente. 
   La primera corresponde a una Minuta transacción con la 
Empresa Aridos y Servicios SEGAL LTDA., donde se obtiene un 
avenimiento que compromete el pago de 15 millones de pesos por 
concepto de Derechos Municipales pagaderos en 3 cuotas iguales en 
meses consecutivos, según detalle que considera la Minuta que forma 
integrante de la presente Acta.  En estos términos se propone su 
aprobación formal. 
 
   La segunda Transacción corresponde a Daño a Vehículo 
particular por efecto de pavimento en mal estado. La minuta presentada 
propone llegar a un acuerdo firmando transacción y pagando la suma 
valorizada del parabrisas dañado en un monto de $ 299.000.-  
 
   La Presidenta de la Comisión solicita enviar carta para 
solicitar la limpieza del Ripio y reclamar a la institución que realizo estos 
arreglos. 
   El Concejal Sr. VIDAL manifiesta que rechazará ésta 
transacción. 
   El Concejal Sr. ACEITON consulta el nombre de la 
Institución a cargo, el Director de Planificación le informa que es el Serviu. 
 
   Con estas observaciones, se propone la aprobación 
formal de las Transacciones Extrajudiciales con la Empresa Áridos y 
Servicios Segal Ltda., y Daño a vehículo particular por efecto de pavimento 
en mal estado. 
   La reunión de trabajo concluyó a las 12:45 hrs. 
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   El Concejal Sr. ABDALA señala que en la primera 
Propuesta de Transacción Extrajudicial solo desea dejar en claro que hubo 
un análisis extenso de parte del Depto. Jurídico para efectos de aclarar 
estos 15 millones de pesos, correspondientes de acuerdo a los peritajes 
que se había hecho en nuevas mediciones y que superaba con creces a 
los montos señalados y que en algún momento hubo una acción judicial 
que iba por montos mayores. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA desea dejar constancia 
que ellos solicitaron que se Oficie al Serviu, entidad responsable de lo 
sucedido, de parte del Municipio para reclamar por esta situación y que no 
se vuelva a repetir y con consecuencias más graves. 
 
   El Sr. ALCALDE consulta al Director Jurídico, 
señalándole que dicho Oficio se está realizando y que se enviará el día 
Lunes una vez que esté aprobado este tema. 
 
   El Sr. ALCALDE informa que se tomo el consideración 
esta nota ya que se está enviando una carta al Serviu con alrededor de 50 
lugares donde hay daño en el pavimento con fotografías, con el propósito 
de que el Serviu de prioridad para su reparación, como se está haciendo 
en la calle O’higgins. 
 
   El Sr. VIDAL hace dos observaciones a las 
Transacciones. 
 
   De la primera transacción desea señalar que se tomen 
medidas de resguardo para evitar que transcurra el tiempo y no se cobre 
los Derechos de Extracción de Áridos, ya que de acuerdo a los 
antecedentes recibidos esta Empresa sigue operando y agrega que la 
Dirección de Obras Municipales pueda fiscalizar, ya que lo que se paga es 
lo que fue hacia atrás y debe fiscalizarse lo que sea desde ahora. 
 
   Respecto a la segunda transacción votará en contra 
porque de acuerdo a los antecedentes entregados no son suficientes para 
acreditar responsabilidad municipal. 
 
   El Sr. ALCALDE solicita votar en forma separada cada 
transacción extrajudicial. 
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1° TRANSACCION EMPRESA ARIDOS Y SERV. SEGAL LTDA. 
 
A FAVOR        EN CONTRA 
CONCEJAL SR. ACEITON 
CONCEJAL SR. ABDALA  
CONCEJAL SR. DURAN 
CONCEJAL SR.SALINAS 
CONCEJALA SRA.SEPULVEDA 
CONCEJALA SRTA.TUMA 
CONCEJAL SR.VIDAL 
CONCEJAL SR. ZUÑIGA 
PDTE. DEL CONCEJO 
 
   En consecuencia, se aprueba la Transacción 
Extrajudicial de la Empresa Áridos y Servicios Segal Lda. para que cancele 
15 millones de pesos en 3 cuotas iguales en meses consecutivos, 
venciendo la primera cuota el último día hábil del mes en que se firme el 
correspondiente contrato de transacción, por concepto de Derechos 
Municipales pendientes por concepto de Extracción de Áridos,  
 
               La Empresa Áridos y Servicios Segal Ltda. renunciará a 
ejercer cualquier tipo de acción judicial en contra del Municipio por estos 
hechos, sea civil, penal o administrativa. 
 
2° TRANSACCION DAÑO A VEHICULO PARTICULAR POR EFECTO 
DE PAVIMENTO EN MAL ESTADO 
 
A FAVOR        EN CONTRA 
CONCEJAL SR. ABDALA    CONCEJAL SR. ACEITON 
CONCEJALA  SRA. SEPULVEDA  CONCEJAL SR. DURAN 
CONCEJAL SR. ZUÑIGA    CONCEJAL SR. SALINAS 
PDTE. DEL CONCEJO.    CONCEJALA SRTA. TUMA 
        CONCEJAL SR. VIDAL 
 
   En consecuencia, se rechaza la Transacción Extrajudicial 
por Daño a Vehículo particular por efecto de pavimento en mal estado por 
$ 299.000.- 
 
   El Administrador Municipal solicita al Sr. Alcalde retomar  
un tema que quedo pendiente y que esta fuera de Tabla, se trata sobre la 
Asignación Municipal de Profesionales Psicólogos del Sistema de Salud 
Municipal.   
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   El día 04 de Enero del presente, se realizó una votación 
con los antecedentes que presento la Administración, no logrando un 
acuerdo sobre la rebaja paulatina año a año 2011. 
 
   En esa votación no se logro una voluntad mayoritaria  con 
efecto legal, ya que la gran mayoría se abstuvo y otros dijeron que no o si, 
no logrando una mayoría absoluta, lo que produjo una falta de 
pronunciamiento de parte del Concejo Municipal.   Existe en la norma del 
Código de la Ley de Municipalidades, la cual el Concejo tiene 
conocimiento, que transcurridos los 20 días de una falta de 
pronunciamiento de parte del Concejo Municipal, prima la presentación 
que hizo la Administración, en particular la de Sr. Alcalde. 
 
   Señala que ya transcurrieron los 20 días y el tema no ha 
sido puesto en discusión ante el Concejo Municipal, este es el momento 
que nuevamente se presenta al Concejo la postura a votación de la 
Asignación Municipal de Profesionales Psicólogos en los términos que fue 
presentado inicialmente para ver si forma o no la mayoría necesaria para 
su aprobación. 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA solicita ver el tema en la 
Comisión Finanzas que se realizará el día Lunes próximo. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que si bien es cierto que 
el Concejo Municipal no se ha pronunciado ante de los 20 días como dice 
la Ley, las razones de este no pronunciamiento son debido a que no se ha 
tenido oportunidad de pronunciarse. 
 
   El Administrador Municipal indica que jurídicamente 
corresponde a la Administración retirar la votación y proponerla como 2° 
vez en la próxima sesión del martes del Concejo Municipal. 
 
   Se intercambian opiniones respecto a esta asignación, lo 
que conlleva al final el que el Sr. Alcalde indica que no se retira pero se 
dará un plazo para que el Concejo vuelva a analizarlo en el próximo Lunes 
en reunión de Comisión Finanzas y pronunciarse en la sesión del Concejo 
del día Martes, logrando llegar a un acuerdo con todos los Concejales 
presentes. 
    El Administrador Municipal indica que el día Martes se 
votará nuevamente y si no se logra una mayoría ya sea positiva o 
negativa, regirá la postura del Sr. Alcalde del día 04 de Enero del 2011 y 
también regirá la Asignación Municipal para Profesionales Psicólogos 
desde esa fecha. 
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   La Concejala Sra. SEPULVEDA informa que se han 
recibido varias solicitudes de Patentes de Alcoholes pendientes, y que 
para no atrasarse en su trámite podrían verse en forma inmediata.  Dichas 
Patentes serán presentadas por el Director de Finanzas. 
 
        El Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra, 
señala que efectivamente hay varias solicitudes pendientes de Patentes de 
Alcoholes,  la primera se refiere al Ord. N° 167 correspondiente a la Ficha 
Nº 3, solicitud de Pre-aprobaciòn de Cambio de Destino de la propiedad 
de calle O’higgins N° 171-A, con los antecedentes del contribuyente Sra. 
BRENDA YOHANNY STONE OPORTO, para instalar un Cabaret. 
 
   Dicha patente estaba a la espera de nuevos 
antecedentes, los cuales se recibieron y consistían en 2 cartas de apoyo 
de vecinos, pero existe una nomina de 25 vecinos en contra de esta 
patente.  No existe JJ.VV. vigente, sugiere dejar pendiente esta resolución, 
debido a que existen opiniones encontradas de los vecinos, se hace 
presente que la opinión de la JJ.VV. no es vinculante para el Concejo 
Municipal, de tal forma, que el Concejo, con los antecendentes ya 
expuestos, puede decidir positivamente o negativamente por esta patente. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA señala dejarla para la 
reunión de Comisión Finanzas que se realizará el día Lunes. 
 
   El Director de Adm. y Finanzas se refiere a las siguientes 
solicitudes de Patente de Alcoholes. 
 

- Ord. N° 332, solicitud de Pre-aprobaciòn de Cambio de Destino de 
la propiedad ubicada en Av. Alemania Nº 01745, con los 
antecedentes del contribuyente Sres. GASTRONOMICA ASTELENA 
LTDA., para instalar un Restaurante Diurno y Nocturno,  

Señala que cuenta con los informes positivos de todas las 
Unidades Municipales y además que cumple con el requisito de tener 
estacionamientos. 

Se propone su pre-aprobación formal. 
 

   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
 

- Ord. N° 325, solicitud de Pre-aprobaciòn de Cambio de Destino de 
la propiedad de calle Rudecindo Ortega Nº 02350-F, con los 
antecedentes del contribuyente SOCIEDAD COMERCIAL DIMOSUR 
LTDA., para instalar un Restaurante Diurno y Nocturno. 
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   Dicha patente cuenta con todos los antecedentes 
favorables de las respectivas Unidades Municipales y también con los 
estacionamiento requeridos. 

Se propone su pre-aprobación formal. 
 

   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
 

-   Ficha Nº 3, de fecha 17.02.2011, solicitud de autorización de  
Patente de Agencia de Viñas, solicitada por VIÑA SAN PEDRO 
TARAPACA S.A., con domicilio comercial propuesto en calle Av. 
Alemania N° 0945, Local 7. 
 

   La patente cuenta con todos los antecedentes favorables 
de las respectivas Unidades Municipales y también con los 
estacionamiento requeridos. 

Se propone su aprobación formal. 
 

   Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 

 
- Ord.N°s 333 y 334, de fecha 24.02.2011, solicitud de autorización de 

Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. 
CORNEJO PARRAGUEZ ISIDORO JORGE, con domicilio comercial 
propuesto en calle Vicuña Mackenna N° 650. 
 
                 Dicha patente cuenta con todos los antecedentes 

favorables de las respectivas Unidades Municipales y también con los 
estacionamiento requeridos.  Se hace presente que esta patente cuenta 
con pre-aprobación del Concejo de sesión de fecha 26.12.2010. 

Se propone su aprobación formal. 
 

           Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
 
  
COMISION SALUD Y MEDIO AMBIENTE 
           El día Lunes 21 de Febrero de 2011, siendo las 12:40 hrs. 
se reúne la Comisión Salud y Medio Ambiente, con la asistencia de los 
Concejales Sra. Genoveva Sepúlveda; Sres. Eduardo Abdala,  Hugo Vidal 
y Sr. Juan Aceitón, como su Presidente.  
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  Participan de la reunión el Director de los Servicios 

Incorporados, don Henry Ferrada; el Director Jurídico, don Juan de la 
Fuente; y el Director de Control, don Octavio Concha. 
 
   La reunión de trabajo tuvo por finalidad analizar la 
Modificación de las Bases llamado a Concurso Público para proveer 
cargos de Director de los Centros de Salud Familiar Villa Alegre y Pueblo 
Nuevo de Temuco. 
 
   Hace la presentación el Director de los Servicios 
Incorporados a la Gestión, Don Henry Ferrada, 
 
   El Director de los Servicios Incorporados a la Gestión, 
don Henry Ferrada, señala que en el mes de Enero de este año, se 
presentaron las Bases del Concurso Público para cargo de Director de el 
Cesfam Villa Alegre por 44 hrs. y el Cesfam de Pueblo Nuevo por 44 hrs., 
siendo aprobadas por el Concejo Municipal para posteriormente ser 
publicadas.   
             
             Señala que durante el proceso de postulación la 
Asociación de Funcionarios de Salud (AFUSAM) manifestó su observación 
respecto de lo que se establecía el punto 1.3  de las Bases, que dice 
específicamente que asignan 30 puntos al item: “Especialización de 
postgrado en Salud Familiar” y respecto de que  en las mismas bases 
se hace una especificación que indica, que “Se entenderá por 
especialización en Medicina Familiar aquellos postulantes Médicos 
Cirujanos que hayan cumplido un Programa de Especialización de 3 
años de duración  y que posean el título de especialista en medicina 
familiar, otorgado por una Universidad reconocida”, señalando que  
estas especificaciones haría que sólo los Médicos de Salud Familiar 
(categoría A) optaran al puntaje máximo en este ítem, siendo que el 
llamado a postulación es para las categorías A y B. Por lo tanto, la 
Asociación de Funcionarios  señala que la redacción del punto 1.3 es muy 
restrictiva. 
   Por lo anterior, la Administración, ante esta discrepancia, 
resolvió dictaminar un Decreto Alcaldicio que deja sin efecto este 
Concurso Público, y presenta en este acto al Concejo  nuevas Bases para 
un nuevo Concurso Público, corrigiéndose los aspectos del item 1.3. 
Iniciándose nuevamente el Concurso Público de para los cargos de 
Director del Cesfam Villa Alegre y Director del Cesfam Pueblo Nuevo, 
dejando abierto a que otros profesionales postulen a los cargos de 
Director, y que los plazos de postulación comiencen desde ahora, 
volviendo hacer publicaciones con las salvedades que se indican. 
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   El Concejal Sr. ABDALA consulta por el cierre del término 
del Concurso anterior y la cantidad de postulantes que se recibieron. 
 
   El Sr, Ferrada le informa que ese plazo termino el 09 de 
Febrero y que se recibieron 10 postulaciones de las cuales solamente 2 
obtuvieron el puntaje idóneo para postular. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA expresa si existe algún  
problema que pudiera suscitarse por la modificación del llamado. 
 
   El Director Jurídico le informa que no existiría ningún 
problema ya que el llamado del Concurso anterior se deja sin efecto y se 
llama a un nuevo Concurso, enviándoles a los postulantes una carta 
excusa, en donde se les señala que sus antecedentes deben ser 
presentados nuevamente. 
             Analizada la propuesta y no existiendo observaciones, se 
propone la aprobación formal de las nuevas  “Bases de llamado a 
Concurso Público para proveer cargos de Director de los Centros de 
Salud Familiar Villa Alegre y Pueblo Nuevo de Temuco”. 
 

La reunión concluye siendo las 12:50 hrs. 
 
   El Presidente de la Comisión Salud informa que como la 
sesión del martes pasado como se suspendió, se debió modificar la fecha 
de las Bases de este Concurso Público, dándose inicio en el día de hoy 
25.03.2011 y el día de asumir en el cargo para el 18.04.2011. 
           Sometida la propuesta y las modificaciones a las 
Bases del llamado a Concurso Público para proveer los cargos de 
Director de los Centros de Salud Familiar Villa Alegre y Pueblo Nuevo 
de Temuco al Concejo, se aprueba por unanimidad de los presentes. 
 
PROPUESTA PUBLICA CONTRATACION DE SERVICIO DE 
ALIMENTACION PARA ALUMNOS DE INTERNADOS MUNICIPALES 
DE TEMUCO 
   El Administrador Municipal, don Sergio Nuñez solicita al 
Concejo por encargo del Depto. de Educación, presentarles para su 
aprobación la Propuesta Pública de “Alimentación de los Alumnos de los 
Internados Municipales de Temuco”, en donde se presentaron los 
siguientes  oferentes: 
 

- NUTRISAM  
- ALIMENTOS LOS LAGOS 
- CONSERVERA OSIRIS 
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                  La Comisión de Propuesta le esta proponiendo al Sr. 
Alcalde sea la Empresa Adjucataria la Empresa Conservera Osiris. Agrega 
que la premura de esta Propuesta es que por razones obvias hay que 
formalizar el tema administrativo para que tengan los alimentos necesarios 
para los alumnos en el mes de Marzo, para los Internados Pablo Neruda, 
Tiburcio Saavedra, Gabriela Mistral y Escuela Básica Andrés Bello, en 
razón a que es un contrato de mas de 500 UTM. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON lamenta que esta Acta de 
Propuesta Pública haya llegado tardíamente, y solicita que este tema debe 
llegar a futuro, a fines del mes de Enero, para tratarlo en forma mas 
detenida. 
 
   Agrega que desea saber si esta Empresa esta 
cumpliendo con la Ley 20.130, que se refiere a que a contar del 2010 se 
les debe pagar a las Manipuladoras de Alimentos los meses de Enero y 
Febrero de cada año, y si es así, ver los antecedentes y verificar antes de 
aprobar. 
 
   El Director de los Servicios Incorporados a la Gestión, 
don Henry Ferrada le señala que en estos momentos no posee los 
antecedentes solicitados. 
 
   El Concejal Sr. ACEITON señala que solicita lo anterior, 
ya que de acuerdo a la Ley, una Empresa no puede postular si no ha 
cancelado los sueldos a sus Manipuladoras.  Indica que hace esta 
consulta porque le llama la atención el precio tan bajo que tiene esta 
Propuesta por Ración de Alimentos.  
 
   El Administrador Municipal le señala que el valor de la 
ración alimenticia por alumno, esta aumentado en un 20% referente al año 
pasado. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta si es posible, de parte 
del Municipio, exigirle a la Empresa los contratos, verificar si esta Ley 
obliga al pago de los sueldos en Enero y Febrero del 2011, independiente 
de los contratos hechos anteriormente. 
 
   El Director Jurídico, don Juan de Dios Fuentes le informa 
que en todos los contratos se incorpora la Ley vigente.  Agrega que para 
cancelarle a una Empresa los estados de pagos, se le solicitan todos los 
certificados de cotizaciones obligatorias laborales y previsionales, un 
certificado al INP y a la Inspección del Trabajo. 
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   El Concejal Sr. ACEITON agrega que posee un 
documento en donde indica que la Ley es la N° 20.238. 
 
   El Director Jurídico ratifica que ese número corresponde 
a esa Ley. 
 
   El Administrador Municipal informa que efectivamente es 
una Modificación de Ley de Compras Públicas, en donde se obliga que en 
estos contratos de suministros donde haya manipuladoras se le deben 
cancelar los meses de Enero y Febrero y como la Ley de Compras 
Públicas rige sobre las Bases Administrativas, aun cuando no estén 
contempladas, forman parte de esta licitación y por lo tanto la Empresa 
tiene la obligación de cumplir esta norma. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA desea hacer una 
observación de forma para solicitarle a la Administración que cuando se 
les envíe una licitación, la Comisión que firma esa Minuta venga con cada 
uno de los nombres de las personas que firman y participan en esa 
Comisión de Propuesta. 
 
   El Director de Adm. y Finanzas, don Rolando Saavedra 
agrega que solo para complementar lo dicho por el Administrador 
Municipal y el Director Jurídico, por consulta realizada por el Concejal Sr. 
Aceitón sobre la Ley de Compras Públicas, establece 2 modalidades de 
contrato: a través del registro de Chile Compra y el Registro de 
Proveedores.  La propuesta se llamo a través del máximo requerimiento 
que es el Registro de Proveedores, por lo que para que la persona pueda 
postular debe tener un certificado vigente de carácter Tributario y de 
carácter laboral.  Por lo tanto, la Dirección de Compras Públicas les señalo 
que la Empresa Osiris no tenía deuda alguna laboral o previsional al 
momento de la postura, no acredita que no tengan deudas solo que no 
tiene ninguna demanda de parte de los trabajadores a la Empresa. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA consulta como se verificará los 
meses de Enero y Febrero si se paga por ración servida. 
 
   El Administrador Municipal le señala que no es que se 
pague Enero y Febrero por raciones servidas, no existen, sino que en el 
valor que se fija esta considerado de parte de la Empresa cancelar los 
meses de Enero y Febrero a través de la verificación, lo señalado 
anteriormente por el Director de Finanzas. 
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   El Concejal Sr. VIDAL señala que no es primera vez que 
se le presiona al Concejo tomar un decisión con pocos antecedentes y 
desea dejar constancia de estos hechos.  Comparte lo dicho por el Director 
de Adm. y Finanzas, que lo que se ha dicho acá es que consta que no hay 
reclamos al momento de la postura.   
 
           Agrega que solicita formalmente, que va aprobar el 
acuerdo de suscribir este contrato, con la condición  que se les informe del 
Pago de este contrato y del cumplimiento de estas normas. 
 
   El Sr. ALCALDE le solicita al Sr. Director de los Servicios 
Traspasados entregar la información requerida lo más pronto posible. 
 
   En consecuencia se aprueba la Propuesta Pública para la 
Contratación de Servicio de Alimentación para Alumnos de Internados 
Municipales de Temuco”, con el oferente Conservera Osiris S.A., por UF 
0.0909 ($1952,26) valor total Ración Diaria por alumno y con lo dicho 
por el Concejal Sr. Vidal en relación a que se pueda establecer el 
cumplimiento de la Ley N° 20.238. 
           Sometida la propuesta al Concejo se aprueba por 
unanimidad de los presentes. 
 
6.- AUDIENCIA PUBLICA 
   No hay 
 
7.- VARIOS 
COMERCIO AMBULANTE 
   El Concejal Sr. ACEITON  desea referirse al tema 
conflictivo como es el tema del Comercio Ambulantes y desea clarificar 
que él jamás se ha reunido con el Sindicato de Ambulantes y que jamás ha 
incitado a la violencia como se ha dicho por medios municipales y también 
desea decirle que el no esta por que los compañeros ambulantes se rocíen 
con bencina, se inmolen o se tiren por las ventanas, jamás les ha dicho 
eso, todo lo contrario, que las cosas se obtienen por medio del dialogo, 
pero aprovecha para decirles a los comerciantes ambulantes acá 
presentes, que cuando alguien no quiere escucharlos y tozudamente se 
niega a conversar con la gente, el no puede responder por los 
comerciantes que sienten perjudicados por una situación de no poder 
tener un techo para sus hijos. 
 
   Manifiesta y reitera al Sr. Presidente del Concejo, 
mantener un buen dialogo, que conversen para buscar una solución u 
alternativa, porque el no quiere que ningún ambulante salga lesionado,  
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                   Repite su petición de dialogar en busca una solución, 
existen  discrepancias, pero lo invita públicamente para que se junten 
después de la sesión del Concejo en el día de hoy, para que dialoguen en 
busca de una solución rápida, tanto para el Municipio, la ciudad de 
Temuco y comerciantes ambulantes. 
 
   El Concejal Sr. ABDALA indica que se adhiere a lo dicho 
por el Concejal Sr. Aceitón, y se suma a la propuesta hecha, en el de 
iniciar un dialogo con la Administración. 
 
   El Concejal Sr. VIDAL señala que también se une al 
llamado que hizo el Concejal Sr. Aceitón, y hace un llamado a todas las 
partes para que las soluciones se busquen,  en la línea de respetar los 
derechos fundamentales de las personas, cree que hay una obligación 
como autoridades de respetar los derechos a la libre expresión de los 
comerciantes ambulantes, de respetar lo que democracia nos garantiza 
que es la libre opinión, pero desea expresar con toda franqueza que 
también  es obligación de  todo ciudadano respetar las vías por las cuales 
se expresa la discrepancia, y particularmente respetar la integridad física 
de compañeros trabajadores municipales que laboran en este edificio, que 
se ven forzados a asumir, a dar la cara, enfrentar situaciones en algunos 
casos hasta de riesgo físico.  Enfatiza que son situaciones graves y que la 
ciudad demanda de parte de todos los involucrados, generosidad en 
búsqueda de una solución, hay que conciliar, por el interés mayoritario de 
la ciudad, en términos de la búsqueda a un orden que permita garantizar a 
todos el libre desplazamiento por los espacios públicos pero también 
tenemos la obligación de garantizarle a las personas, la gran mayoría, 
personas honestas y trabajadoras, el derecho al trabajo y al sustento de 
sus familias. Hace un llamado por el respeto de estos principios y reitera 
hacer un llamado donde prevalezca el criterio humano esencial que es el 
respeto a la persona humana por sobretodas las cosas. 
 
   En segundo lugar quiere agradecer la instalación de un 
semáforo en calle Recreo con Inglaterra, lo que traerá a los vecinos 
tranquilidad y seguridad que viven en ese sector.  Agradece a la 
Administración que logro que la Empresa finalmente cumpliera con una 
obligación que tenía desde hace mucho tiempo. 
 
   La Concejala Sra. SEPULVEDA desea emitir una opinión 
por la situación que está ocurriendo con el Comercio Ambulante. 
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   En primer lugar destaca que la mayoría de estas 
personas llevan 20 o más años haciendo esta actividad, y autorizados a 
vista y paciencia por todos los Alcaldes anteriores.  Posee documentos y 
actas donde por muchos años ha estado planteando la posibilidad de  
apoyando para de alguna manera salgan de esta actividad, la cual realizan 
a pleno sol en verano y la lluvia en invierno. 
 
   Señala que ha seguido solicitando la posibilidad de que 
haya una reconversión con ellos en el sentido de darles primero una 
Educación, de Capacitaciones, de Capital Semilla, ir trabajando de a poco.  
Tiene entendido que se puede optar ahora a un primer paso.  Frente al 
tema solicita a la Administración y Sres. Concejales que tengan la 
posibilidad de un dialogo de trabajo. 
 
   Agrega que ha planteado como primer paso ayudar a las 
Jefes de Hogar, que están más vulnerables que otras personas. 
 
   Manifiesta que hay que ser sinceros, ya que la 
responsabilidad no es solo de esta Administración que está tratando de 
ordenar el centro de la ciudad y en la cual todos queremos que este 
ordenada.  Indica que nunca se ha dado una señal de otra posibilidad en la 
vida, como de educarlos, capacitarlos y haberles entregado otras 
herramientas pero nunca es tarde cuando hay voluntad podemos hacerlo y 
ayudar entre todos. 
 
   El Concejal Sr. SALINAS apoya lo planteado por la 
Concejala Sra. Sepúlveda y señala también estar en busca de una 
alternativa que se pueda conversar después de la reunión que tenga el 
Concejal Sr. Aceitón con el Sr. Alcalde. 
 
ESCUELA DE LABRANZA 
   El Concejal Sr. SALINAS informa que existen alrededor 
de 700 alumnos en esa Escuela, en donde hay una Multicancha y esperan 
que este año no vuelvan a pasar un Invierno en malas condiciones por no 
tener techado este mini gimnasio. 
 
   Agrega que ha tenido información al respecto de que el 
proyecto se está trabajando, pero desea saber si se puede dar mayor 
celeridad a este proyecto.  Recibiendo una respuesta favorable en relación 
a que se iba ver el tema. 
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PETICIONES SECTOR RURAL 
   El Concejal Sr. DURAN primeramente quiere agradecer a 
la Administración y a quien corresponda, por la razón de que se han 
respondido en las últimas semanas, las peticiones rurales para gente del 
sector, que han sido atendidas a la brevedad y ellos están muy 
agradecidos. 
 
   Respecto al tema que se hablo sobre el Comercio 
Ambulante, señala adherirse a las palabras de la Concejala Sra. 
Sepúlveda entorno a estar dispuesto a dialogar sobre aquellos elementos 
y factores que ella ha dado a conocer, le parece bien enfatizar hoy día el 
tema de la capacitación y otros temas importantes. 
 
   Agrega estar dispuesto a participar de un dialogo de esa 
naturaleza. 
 
COMERCIO AMBULANTE 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA respecto al tema que ha 
sucedido con los comerciantes ambulantes señala primero que lamenta las 
imágenes que se han podido ver en algunos medios y que en algunas 
situaciones, como Concejales, hemos sido testigos.  Concuerda que todos 
tienen derecho a manifestarse por una decisión que el Municipio tomo, a 
través de un Decreto, pero hay formas y formas de hacerlo.  Realiza un 
llamado en orden a que esto es una tribuna pública y que también el 
mensaje lo van a recibir los comerciantes presentes y también queda en 
Acta, que es pública, en orden a que se ha reclamado por acciones que 
han atentado contra la integridad física, cuando carabineros ha debido 
actuar por esas manifestaciones. 
 
   Le parece un profundo contrasentido que luego quienes 
actúen en contra de su integridad física de si mismos, sean los mismos 
manifestantes.  Por lo anterior, es que realiza un llamado a pensar como 
manifestarse, que cada uno tiene una familia, hijos, que dicen estar 
preocupados de su educación, alimentación y que el daño seria mucho 
mayor atentando en forma física asimismo.  Por eso llama a la cordura 
para poder manifestarse. 
   Agrega, que con mucho respeto le quiere decir a su 
colega Concejal Sr. Aceitón que comparte plenamente cuando el dice que 
el dialogo es el camino para avanzar y dar soluciones pero también 
enfrenta un contrasentido cuando él llama al dialogo al Sr. Alcalde hoy, 
invitándolo públicamente a establecer una conversación, pero tomando 
una decisión de restarse a un dialogo que todos los Concejales estuvimos 
excepto él, para ver este tema con el Sr. Alcalde. 
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   Por lo anterior, él llamaría al Concejal Sr. Aceitón que 
revise ese tipo de medida ya que no se puede estar llamando al dialogo, 
cuando él un par de horas antes se ha restado de la reunión, señala 
decirle esto con todo el respeto que le merece. 
 
   Agrega sumarse a las palabras de la Concejala Sra. 
Sepúlveda y del Sr. Alcalde, en lo que ha señalado y lo ha visto a través 
de los medios de prensa, que hoy han estado mucho más visibles los 
comerciantes manifestantes quienes hoy son los que no se han reubicado 
pero hay otros comerciantes que si se han ubicado fuera del perímetro de 
exclusión y que ha sido el ánimo del Sr. Alcalde, el decir  que ha ellos no 
se les va a dejar solos.  Esta muy de acuerdo con esa medida y se suma a 
la solicitud de que no se olviden de ellos, ya que esos comerciantes 
acataron la orden y que se pueda seguir apoyandolos. 
 
VILLA PRADERA 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA realiza una petición que le fue 
entregada por vecinos de la Villa Praderas de Santa Carolina, camino viejo 
a cajón, en relación a problemas de iluminación en la entrada de acceso a 
la Villa y también ver a través del Depto. de Aseo y Ornato y el Operativo 
24 hrs., para que se presenten nuevamente en ese sector y ver la 
posibilidad de cortar y limpiar el pasto existente en ese acceso. 
 
   Señala por último que entrego unos antecedentes al Sr. 
Administrador Municipal y que  han sido acogidos por él y ya está 
investigando respecto al tema, sobre una notificación que les llego a la 
Organización CAES, la cual hace un tiempo tuvo una Audiencia Pública en 
donde les informo al Concejo de la labor que realizan en Educación y 
Prevención del SIDA. 
 
   Informa que desde bastante tiempo la Organización ha 
estado ocupando junto a otras organizaciones un inmueble del cual tienen 
un comodato que nunca ha sido formalizado y que en esta Administración 
están tratando de formalizar. 
 
   Le informaron que extrañamente recibieron una 
notificación del Depto. de Educación que debían abandonar el inmueble en 
20 días porque iba a ser reparado para obras de un internado, y lo extraño 
de esto es que el encabezado de dicha notificación señala que en orden a 
su solicitud de Comodato presentado en el mes de Diciembre.  Según ellos 
jamás han presentado una solicitud de Comodato, ya que en la práctica lo 
vienen ocupando hace varios años. 
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   El Concejal Sr. ZUÑIGA señala que lo anterior, es solo 
para constancia porque ya fue informado que el Sr. Administrador 
Municipal está analizando el tema. 
 
   El Administrador Municipal, don Sergio Nuñez informa 
que las acciones de soluciones serán en los próximos días.  Señala que 
efectivamente existen dos Organizaciones: Dame una Mano y CAES 
ocupando en la actualidad el Hogar Estudiantil, y que la Empresa 
Constructora ha solicitado que para realizar estas obras de mejoramiento 
de ese internado, deben retirarse esas personas, porque forman parte del 
área que se va a intervenir y es así que el Depto. de Educación notifico el 
retiro en 20 días para que se puedan iniciar las obras de trabajo de 
acuerdo al contrato que suscribió esta empresa con la Municipalidad. 
 
   Agrega que estas Organizaciones no pueden dejarse 
solas y hay que buscar algún lugar donde ellos puedan ejercer y 
regularizar esto.  Señala que la Agrupación Dame una Mano tiene un 
comodato vigente y CAES esta en negociación para un nuevo comodato. 
 
   El Sr. Administrador Municipal señala que desea 
proponer y conversarlo previamente con el Sr. Alvarado del Ballet 
Folclorico de Temuco para ver la posibilidad de poder entregarle alguna 
oficina en la actual sede ex Armando Dufey.  Todo lo anterior se debe 
conversar, analizarse y ver las posibilidades de consensuar un arreglo. 
 
   El Concejal Sr. ZUÑIGA agradece la gestión que esta 
realizando el Sr. Administrador Municipal y solicita a su vez, que si esta 
solución si se logra, sea transitoria. 
 
   El Sr. Administrador Municipal señala que debe ser 
transitoria ya que el ex Armando Dufey debe der entregado antes del año 
a Bienes Fiscales. 
   EL Sr. ALCALDE invita al Concejal Sr. Aceitón para 
conversar lo acordado previamente en la sesión. 
 

SINTESIS DE ACUERDOS Y SOLICITUDES 
 
1.- Se aprobaron las siguientes solicitudes de Patentes de Alcoholes 
: 

- Ficha N° 4, solicitud de pre-aprobación de cambio de destino de la 
propiedad de calle Rudecindo Ortega N° 02350-F, del contribuyente 
Sociedad Comercial Dimosur Ltda., para instalar un Restaurante 
Diurno y Nocturno,  
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- Ord. N° 332, solicitud de Pre-aprobaciòn de Cambio de Destino de la 

propiedad ubicada en Av. Alemania Nº 01745, con los antecedentes 
del Sres. Gastronómica Astelena LTDA., para instalar un 
Restaurante Diurno y Nocturno,  

 
- Patente de Agencia de Viñas, solicitada por Viña San Pedro  

Tarapaca S.A., con domicilio comercial propuesto en calle Av. 
Alemania N° 0945, Local 7. 

 
- Ord.N°s 333 y 334, de fecha 24.02.2011, solicitud de autorización de 

Patente de Restaurante Diurno y Nocturno, presentada por el Sr. 
CORNEJO PARRAGUEZ ISIDORO JORGE, con domicilio comercial 
propuesto en calle Vicuña Mackenna N° 650. 

 
- Ord. N° 167 correspondiente a la Ficha Nº 3, solicitud de Pre-

aprobaciòn de Cambio de Destino de la propiedad de calle O’higgins 
N° 171-A, del contribuyente Sra. Brenda Yohanny Stone Oporto, 
para instalar un Cabaret. 
               Esta Patente pasa a nueva revisión de 
antecedentes para ser tratada en la próxima reunión de 
Comisión Finanzas. 
 

2.- Se aprobaron las siguiente solicitudes de Modificaciones 
Presupuestarias: 
 
N° 01, de Salud, por M$ 296-249.- 
N° 02, de Salud, por M$ 358.596.- 
N° 03, de Salud, por M$ 84.000.- 
N° 02, de Cementerio, por M$ 10.718.- 
N° 03, de Educación, por M$ 1.745.705.- 
N° 01, de Educación, del Programa Atención a la Infancia: por M$ 39.014.- 
N° 05, del Presupuesto Municipal, por M$ 121.479.- 
N° 06, del Presupuesto Municipal, por M$ 1.504.451.- 
 
3.- Se aprobó autorizar al Sr. Alcalde para la Contratación de Servicio del 
Alimentación para alumnos de Internados Municipales de Temuco, con el 
oferente Conservera Osiris S.A., en UF 0.0909 )1952,26) valor total Ración 
Diaria por alumno. 
 
4.- Se aprobaron las Bases de llamado a Concurso Público para proveer 
cargos al Director de los Centros de Salud Familiar de Villa Alegre y 
Pueblo Nuevo”. 
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5.- Se aprobó la propuesta del Fondo de Apoyo al Mejoramiento de la 
Gestión Municipal en Educación, FAGEM 2011. 
 
6.- Se aprobó para que el Sr. Alcalde logre llegar a un advenimiento con la 
Empresa Aridos y Servicios Segal Ltda. 
 
7.- Se rechazo la transacción por Daños de Vehículos particular por 
efectos de pavimento en mal estado. 
 
8.- Se aprobaron los costos de mantención de los siguientes proyectos: 
- Paseo Hoschtetter Lanin  
- Plaza Civica El Hoyon-Lanin 
 
9.- El Concejal Sr. Salinas señala que la Escuela de Labranza posee un 
mini gimnasio que no tiene techo y están postulando a un proyecto, ante 
esto, solicita mayor celeridad al proyecto para que este Invierno no tengan 
que pasar lo mismo que otras veces. 
 
10.- El Concejal Sr. Zúñiga solicita para la Villa Praderas de Santa 
Carolina, camino viejo a cajón, ver los problemas de iluminación que 
tienen en la entrada de acceso a la Villa y  de cortar y limpiar el pasto 
existente en ese acceso. 
 
11.- El Concejal Sr. Zúñiga solicito al Sr. Administrador Municipal analizar 
y dar una solución sobre una notificación que recibió la Organización 
CAES, de parte del Depto. de Educación que debían abandonar el 
inmueble en 20 días porque iba a ser reparado para obras de un internado. 
 
   Siendo las 17:05 hrs. se levanta la sesión. 
   
/jso. 
  


